
臺北市內湖國民小學學生家長會 
98 學年度第二次委員會會議紀錄 

 
時間：99.01.15(五)  7:45p.m. ~9:15p.m. 

地點：本校第二會議室 

主席：葉寶月會長 

會議記錄：劉秀敏秘書 

應到人數：31 人 

實到人數：18 人      缺席人數 ：13 人 

出席人員：104 杜玉玲、106 賴姝榕、203 祝永建、205 林燕菁、212 蔡佳伶、 

301 何岳韋、302 陳靜雯、303 韋以智、410 戴修身、411 戴琦、 

509 蔡廣源、602 葉寶月、603 王娟、604 賴縈絹、606 吳麗誼、 

607 林武雄、204 吳素梅、608 邱淑惠 

列席人員：楊校長進成、楊主任玉霜 

 

附件：一、會議程序  

二、簽到單 

 

會議內容：（會議程序如附件 一 ） 

一. 主席致詞－ 

感謝各位這麼冷的天氣，撥空過來開會，謝謝各位，在這裡我先感謝 204 吳

素梅委員在這次 1/12 志工歲末聯歡時贊助了 50 組 xo 醬禮盒 ，謝謝素梅。

謝謝前李會長明珠、港富里 安邦里長、廖副會長柏松、何常委岳韋、李常

委柏毅各贊助一桌、還有贊助摸彩品、禮券和紅包現金或電影票有：杜玉玲

副會長、祝永建副會長、廖柏松副會長、吳麗誼副會長、戴副會長修身、洪

常委秋燕、賴委員姝榕、陳委員靜雯、戴琦委員、侯委員昭圭、莊委員素美、

林委員武雄、吳委員嫦娥、王委員熙隆、邱委員淑惠和劉秘書秀敏，另外 

何副會長岳韋贊助飲料，感謝各位的幫忙，讓我們的活動圓滿、順利完成，

謝謝大家。 

之前，我說過：家長會不是我寶月一個人的，希望大家有空多進辦公室坐坐，

有活動多參與，謝謝在 12/25 當天撥空與小朋友同歡共度聖誕節的副會長： 

杜玉玲、祝永建、戴修身、吳麗誼、洪秋燕常委、蔡廣源委員、侯昭圭委員

和志工們一起與學校楊校長、洪主任、蘇主任、廖主任、賴協軍組長和小朋

友歡度耶誕節。 

在這裡我更謝謝廣源撥空幫我處理家長會的網頁訊息，今年家長會的會議紀

錄、收支決算表、活動照片、行事曆、自由樂捐公告、學校和校外活動訊息

如最近有電影影展都可在網頁上得知，謝謝廣源。 

 



二、( 1) 校長致詞－ 

感謝各位這麼冷的天氣，撥冗前來開會。也希望家長能多進學校參加學校舉

辦的各項活動。「父母是孩子永遠的老師」-能夠孩子需要的時候給予適時的

協助，同時讓孩子看到自己的父母以身作責幫助別人，是一種最好的身教。

1/16 舉辦的社區音樂會展現學習成果，這是老師與學生共同的努力與堅持，

家長能擁躍參加即是鼓勵，同時有摸彩活動，希望大家熱情參與。 

( 2 ) 教務主任致詞－ 

教育就是愛與付出，家長是孩子學習的榜樣。教務處不斷的要求由各科老

師、資深老師、退休老師組成的教材小組，為了彌補教科書的不足，製作補

充教材。老師平日需面對眾多個性資質不同的學生，需要家長多多給予支持

和鼓勵。 

藉此，感謝家長會對於「攜手班」的補助 

 

三、臨時動議： 

(1) 會長代李柏毅常委： 

學生不需每天量體溫，為何在聯絡簿沒有書面通知家長？ 

校長： 

自主管理是一種好習慣，但是疫苗施打狀況近日較差，疫情並非完全消除。

教育部實施 814 停課標準後，不強制要求每天量體溫。 

(2) 吳麗誼副會長： 

家長常常到校或來電詢問會長，王增兆老師評議的進度，是否可以請教務處

統一說明？ 

校長： 

評議委員將與教育部官員於 2/10 開會，教務處已經準備將進 20 張左右的光

碟、10 cm 厚(裝訂成冊)的書面資料，先行送交與會官員，教育部作業有一

定的程序及時間，但希望能加速決議。可以確定的是王老師下學期不會再安

排授課，請家長放心。 

 

(3) 會長：有委員提及今年期末考時間比其他學校早？ 

教務主任： 

之後期末考會改在放假前 5~7 個工作天。因教務處需負責全校的成績單，而

本人會逐一檢閱。期末考後學校仍有許多活動在進行：背詩達人、藝廊參觀、

讀報教育等等。除了授課外，活動也是一種學習。同時呼籲家長資助「愛閱

讀」活動，因為教材屬於階段性，家長若能資助將可影響學童終身的閱讀習

慣。 

何岳韋常委： 

本學期的期末考過早，考完後學生及老師皆處於放鬆狀態，但是離放假還很

早，造成學生及老師的壓力。 



 

四、會務報告： 

1. 目前自由樂捐資金缺口$ 102,267  

1/8 的第三次常務會議 ，決議：開放，隨緣自由樂捐 

學校 1/20 中午有教師忘年會，因我從未參加過學校的忘年會，所以沒概念，因

在 1/12 的歲末聯誼，我們有節餘 11,500 ，我想這部分用 10,000 贊助學校忘年

會餐費，或是用一個定額，上次常務會議有通過，提供 2 台腳踏車共 4000 元，

不知各位有何看法？ 

林武雄委員： 

許多家長應該沒有想到要將家長會的資金外流。教師的福利可能遠比許多家

長優渥。回禮只要不失禮即可。 

何岳韋： 

家長會預算本身就有缺口，預算是用在學生身上，若要贊助忘年會本人不認

同。多餘的禮品可轉送。 

杜玉玲副會長： 

本人覺得依預算執行即可 

決議：提供忘年會 2 台腳踏車及轉送歲末聯歡剩餘獎品，全數舉手通過。 

 

2. 在會刊上，我們的預算有微調，廁所方面，200,000 – 160,000 包括紅磚道 

40000(10 個月) 目前已請專業來清過一次，小朋友獎金發了兩次 7000 和 

6600 (三個年級的前三名) ，在內湖 13 個學校裡，只有我們內湖未採取專人

打掃 ，但小朋友照常掃，只是簡單步驟，有的學校是工友兼職，但我們學校

廁所有 39 大間之多，不是很可行，專職的薪水一個月約 24000 元。 

3. 下學期的會刊，將成立編輯組，這學期真的要趕在校慶前，本來有找兩位志

工幫忙，但大家都很忙，時間緊迫，所以不好意思編輯只有我，我利用老公

和女兒到中南部旅遊時，趕出來的，晚上拖著老公到印刷廠校稿，因上學期

志工也很忙，謝謝修身副會長和岳韋常委有進來幫忙看刊登內容。竭誠希望

第二期有編輯組成立，將來也有傳承和制度，有興趣、有空者歡迎加入。 

戴修身副會長： 

可以開放網路投稿 

會長： 

徵求親子教育文章，請姝榕委員也幫忙尋找。在上次常委會議已請副會長、

常委準備下期文章，這期我會邀請邱會長執筆。 

何岳韋常委： 

可以找圖書組。 

4. 99 學年度的代表大會我們必須增列一些組織章程法案：如家長會設置及運作

監督準則、及一些地方 ( 由教育局規定 ) 

5. 從今年六年級畢業生開始 ，畢業前有西餐禮儀課程，會變成學校的另一種特



色，由我們學校午餐供應商支持，有訂餐者不用再交錢，未訂餐者交 55 元即

可。( 請戴副會長說明 )  

五、副會長報告 

戴修身副會長報告： 

廠商以午餐價格回饋畢業班學生。西餐禮儀課程當天邀請曾經授課的老師參

加。這納入六年級畢業前的課程。教育局下學期研擬補助午餐 40 元，尚未

定案。 

六、隊務報告： 

1. 校慶發動約 100 名志工 

2. 8/31~12/25(814 停課標準發布日期)志工幫忙量體溫 

3. 支援聖誕佈置、舉辦歲末聯歡、社區音樂會 

4. e 大志工基礎訓練，約 48 名再接受特殊訓練 2小時後，可取得志工資格

認證。在 5/20 前必須完成服務時數補登手續。 

5. 招募導護志工，分為三個時段(早上、中午、下午)，不需進學校，不排

斥請假，若導護志工人數足夠，可分擔老師站崗辛勞，讓老師有更多時

間花在學生身上 

七、散會 


